

6 Société et Culture

Médecine/Université des sciences de la santé (USS)

Sortie de la 36e promotion des médecins et de la première cuvée des pharmaciens

Christian KOUIGA
Libreville/Gabon

Au total, 44 médecins généralistes, 2 docteurs en pharmacie, des sages-femmes, des techniciens supérieurs en biologie médicale et en anesthésie-réanimation ont reçu leurs parchemins vendredi à Libreville.

C'EST dans l'amphithéâtre de l'Ecole normale supérieure d'enseignement technique (ENSET) que l'Université des sciences de la santé (USS), par le truchement de sa Faculté de médecine, a procédé, hier, vendredi 11 mai 2018, en présence de quatre membres du gouvernement, dont les ministres d'Etat chargés de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Jean De Dieu Moukagni-Iwangou, et de la Santé publique, Denise Mekam'ne Edzidzie, à la remise officielle des diplômes d'Etat à quarante-quatre médecins de la 36e promotion éponyme, et aux deux premiers docteurs en pharmacie formés par notre faculté de médecine. Des parchemins ont également été remis aux impétrants de la 35e promotion des techniciens supérieurs en biologie médicale, à d'autres en anesthésie-réanimation et aux sages-



Le major de la 36e promotion des médecins, Michael Mayombo Idiata, recevant son parchemin des mains du ministre d'Etat Jean de Dieu Moukagni-Iwangou.



Prestation de serment des deux premiers docteurs en pharmacie formés au Gabon.

femmes. Deux temps forts. D'abord les interventions. Premier de cordée, le doyen de la Faculté de médecine de l'USS, le Pr Meye, qui est revenu, un tant soit peu, sur le chemin parcouru par cette faculté devenue Université des sciences de la santé. Non sans mettre en relief, par-delà les apparences, les difficultés

que rencontre l'USS dans son fonctionnement au quotidien. Deuxième temps fort, la proclamation des résultats, suivie de la remise simultanée des diplômes aux ayants droit. Les sages-femmes ont ouvert le bal. Ensuite le public a eu droit au serment des deux premiers docteurs en pharmacie formés par



Les officiels, hier à l'Enset



Les 44 nouveaux médecins prêtent serment.

l'USS. La boucle a été bouclée avec la remise des parchemins aux quarante-quatre nouveaux médecins généralistes. Le recteur de l'USS, le Pr Jean-Bruno Boguikouma a, à cette occasion, tressé des lauriers aux membres du jury venus du Bénin, du Burkina-Faso, du Congo-Brazzaville, du Sénégal, du Maroc et du Niger...pour le

sérieux et la rigueur dont ils ont fait montre. De même, ses remerciements "infinis" sont allés à l'endroit du Pr Jean-Rosaire Ibara (recteur de l'université Marien Ngouabi du Congo), qui a accepté d'assurer la présidence du directoire général des jurys des 36e soutenances de thèses de médecine et des pre-

mères soutenances de thèses de pharmacie. Le Pr Ibara a prodigué des sages conseils à l'ensemble de la cuvée: « Il faut éviter le piège de l'argent dans l'exercice de votre métier. Il faudra privilégier plutôt l'humilité, l'abnégation et l'amour du prochain (...) vos devoirs et vos obligations seront désormais liés au carcan moral auquel vous seriez soumis dans l'exercice de votre noble profession. Pour le jury que je représente, vous êtes des produits de qualité. Mais tels des maçons, c'est au pied du mur que la société vous jugera.» Notons que l'Université des sciences de la santé (USS) n'est pas seulement le lieu de formation des agents de santé. Par sa faculté de médecine, elle joue aussi un rôle social déterminant dont la finalité est de contribuer, peu ou prou, à la qualité des soins de santé à tous les niveaux de la pyramide sanitaire. D'où l'espoir entretenu par ses dirigeants actuels – le domaine d'action de l'USS étant partagé entre les ministères de l'Enseignement supérieur et de la Santé – de voir le gouvernement de la République continuer à apporter son aide nécessaire et primordiale à la formation et à la promotion de la médecine de qualité dans notre pays.

Art oratoire/Clôture de la 5e édition du Festival itinérant du conte en milieu scolaire (Fics)

Susciter l'esprit de créativité



Les élèves ont ravi l'assistance par leurs spectacles...



...de même que par les dessins et les objets d'art qu'ils ont confectionnés.



Des moments enjoués pour susciter l'émulation.

F.B.E.M
Libreville/Gabon

LA 5e édition du Festival itinérant du conte en milieu scolaire (Fics) s'est achevée, hier, vendredi 11 mai 2018, au complexe scolaire "Providence divine 2", sis au quartier Gros-Bouquet, à Libreville. La cérémonie a réuni, autour du promoteur du concept,

Mathias Ndembet, élèves et encadreurs des écoles qui ont participé à ce cinquième jet. A savoir, les complexes scolaires "La sagesse divine" de Nzeng-Ayong Dragages, "Patrice Emery Lumumba" du PK7, "La plume d'or" de Nzeng-Ayong, et "Providence divine 2" qui a abrité les festivités. Quelques parents d'élèves étaient aussi de la partie. Et comme à l'accoutumée, ce rendez-vous annuel

s'est clos sur une exposition des objets d'arts et autres spectacles produits par les enfants, à la suite des histoires qui leur ont été contées par "Tonton Mathias", un mois auparavant. Le concept du Fics: un conteur qui sillonne des écoles, afin de familiariser les élèves à cet art oratoire. Mais des contes qui, en retour, doivent être restitués par les apprenants, sous forme de créa-

tions matérielles et immatérielles diverses. Pour susciter leur imaginaire et leur créativité, comme aime à rappeler Mathias Ndembet. Aussi a-t-on pu admirer, hier, d'ingénieux tableaux, dessins et autres objets d'arts confectionnés par les tout-petits, sous la supervision de leurs enseignants. Ceci, à côté de leurs spectacles théâtraux qui ont ravi plus d'un dans le public.

Ce qui a fait dire au porteur du projet, "sa satisfaction" du déroulement de cette 5e édition du Fics. "L'objectif a été atteint", a confié M. Ndembet. Même son de cloche chez le parrain de cette 5e édition, par ailleurs fondateur du complexe scolaire "Providence divine 2", Fidèle Mba Moro : « Nous apprécions l'initiative, parce que le conte est quelque chose qui a tendance à disparaître au-

jourd'hui. Et pourtant, conter aux enfants des histoires qui ont une morale derrière, c'est utile et instructif. Nous avons beaucoup apprécié.» La remise des prix aux meilleures prestations scéniques, aux meilleurs dessinateurs et créateurs d'objets d'art, a clos ces moments enjoués. Les uns et les autres ont pris rendez-vous pour la 6e édition du Fics, l'an prochain.